
第 3 次茅野市健康づくり計画「からだ・こころ・すこやかプラン」（案）に係る 

パブリックコメントにお寄せいただいたご意見と市の考え方 

 

 

 「第３次茅野市健康づくり計画「からだ・こころ・すこやかプラン」（案）」に係るパブリックコメントを実施したとこ

ろ、下記のとおり貴重なご意見をいただきました。 

 いただいたご意見を要約・集約し、それに対する市の考え方等をまとめましたので、公表いたします。 

 

記 

○パブリックコメントの実施状況 

1 意見の募集期間 2 意見の提出者数と件数 3 意見の提出方法別人数 

提出者 件数 メール 郵送 ＦＡＸ 持参 計 

令和６年１月 16 日（火） 

～２月 15 日（木） 
３名 ８件 ３名 ０名 ０名 ０名 ３名 

 

 

 

 

 

 

 



4 いただいたご意見とそれに対する市の考え方 

 

№ ページ 該当する箇所等 いただいたご意見の概要 市の考え方等 

1 15 

がん対策 

ライフステージ別の取組 

次 世 代 妊娠・胎児 ０～18 歳 

 

性教育が次世代を担う人たちに自分のこころと

からだを大切にして生きる指標となり、またライ

フプランニング力を養うことにつながると思い

ます。 

子宮頸がんワクチンの積極的な接種は、コンドー

ムの着用や頸がん検診の重要性、性交渉に伴うリ

スクを伝えることよりも有用なのでしょうか。 

いただいたご意見を踏まえ

て、内容を検討します。 

子宮頸がんワクチン接種は

エビデンスが確立してお

り、有用であると考えます

ので、現在の記載のままと

します。 

２ 22 

栄養・食生活 

全出生数中の低出生体重児の割

合の減少 

妊娠期に入る前の女性の身体づくりが大切。 

そのためにも若年層への性や心身の健康づくり、

栄養学の浸透をさせていく必要があるのではな

いでしょうか。 

具体的な取組を検討する中

で、参考にさせていただき

ます。 

３ 32 
歯の健康 

働き盛り世代 

妊婦・産後の歯科検診、歯科検診に伴う託児をバ

ックアップしていただきたい。 

妊婦の歯科健診を追記しま

した。 

託児に関しては、具体的な

取組を検討する中で、参考

にさせていただきます。 

４ 37 
推進委員会 

団体・関係課 
周産期に関わる専門家を入れたらどうか。 

推進委員会の中で今後検討

していきます。 



№ ページ 該当する箇所等 いただいたご意見の概要 市の考え方等 

５  全 般 

特に女性の妊娠前からのライフプランについて

も記述が必要だと思います。 

子どもを産み、育てることについて、学ぶことが、

女性の生涯の健康を考えることにもつながるの

ではないでしょうか。 

妊娠出産からだけでなく、小学生くらいからそう

した女性の体について学ぶことも計画に入れて

ほしいです。 

具体的な取組を検討する中

で、参考にさせていただき

ます。 

６  全 般 

P1に「あらゆる分野でデジタルトランスフォー

メーションが加速する。」と記載されている通

り、本計画の期間内にデジタルの利活用が必須

の状況が来ることは確実と考えます。 

健康づくり計画においてまずデジタル化を行う

べき分野は「データヘルス」であり、医療デー

タ、健診/介護データ、生活データと合わせて健

康施策を分析することで、施策の有効性の検討

や今後の打ち手を考えることが可能となりま

す。「データヘルスに基づく健康づくり政策の

評価と策定」を健康づくり計画の内容に加える

ことを提案します。 

国保データベースシステム

や健診データ分析ソフト等

により、健診・医療・介護の

分析を行っています。 

今後もデータ分析をするこ

とで課題を明らかにし、評

価を行うように進めていき

ます。 

 



№ ページ 該当する箇所等 いただいたご意見の概要 市の考え方等 

７  全 般 

健康づくり計画の分野は多岐にわたり、その内

容は膨大なもの。マンパワーも限られているた

め、下記の 3つを「重点項目」として強調して

取り上げることを提案します。 

①がん検診、特に大腸がんの健診受診率を上昇

させる。 

②要介護 3以上の人数を減らす。そのためにフ

レイル対策をはじめとした介護予防を積極的に

行う。 

③壮年期〜老年期の運動習慣を増やす。 

いただいたご意見を踏まえ

重点目標を追加しました。 

８ 37 
推進委員会 

団体・関係課 

諏訪中央病院は以前から今井医師、鎌田医師を

はじめ健康づくり運動に先駆的に取り組んでき

ており、また茅野市最大にして唯一の入院可能

な医療機関です。諏訪中央病院から見える医療/

介護の状況は、健康づくり計画の策定にもきっ

と重要な示唆を与えることになると考えられま

す。 

そこで、諏訪中央病院のスタッフを健康づくり

計画の策定/チェックを行う委員に入れることを

提案します。 

推進委員会の中で今後検討

していきます。 

 


